

Lunes 08 de Diciembre del 2008

Última modificación 08.12.2008

El Financiero Reflejan mercados financieros la debilidad económica en EU (Clara Zepeda Hurtado) Las serias preocupaciones por la debilidad de la economía estadounidense, luego de las frágiles cifras sobre actividad económica y principalmente de su mercado laboral, llevaron a que el mercado accionario en México registrara pérdidas, al igual que el resto de las bolsas en el mundo. Asimismo, la incertidumbre sobre la aprobación del programa de rescate a las empresas automotrices en EU sigue afectando al Índice de Precios y cotizaciones (IPC), dada la elevada importancia que representa la viabilidad de ese sector estadounidense para la economía de México. El IPC de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se ubicó en las 20 mil 81.83 unidades, registrando una disminución semanal de 2.21 por ciento. El mercado accionario mexicano, representado por este índice, reporta en lo que va del año una pérdida acumulada de 32.01 por ciento en pesos y de 46.05 por ciento en dólares. México, de los mejor preparados ante la crisis MIAMI, EU, 7 de diciembre.- Brasil, México, Colombia, Chile y Perú están mejor preparados para afrontar la crisis financiera en 2009, mientras que Venezuela, Argentina y Ecuador sufrirán más, según proyecciones de la firma de inteligencia financiera Kroll. El análisis afirmó que los países en mejor posición cuentan con ministros de finanzas bien entrenados, índices récord de reservas extranjeras, deuda externa moderada y una clase política que ha madurado de forma rápida y que entiende la necesidad de la prudencia en el gasto público. Pero el panorama podría cambiar, advirtió, cuando el sector privado, que se endeudó a rangos récord al disfrutar de tasas bajas sin precedentes durante los últimos años, tenga que renegociar en 2009 sus préstamos a tasas más elevadas. Llega el petróleo a su nivel mínimo desde febrero de 2005 Eduardo Jardón El precio de la mezcla mexicana de exportación cayó a 30.52 dólares, su rango más bajo desde febrero de 2005, ante los signos de una mayor debilidad en la economía más importante del mundo. El crudo West Texas Intermediate (WTI) registró su menor cotización en cuatro años, al ubicarse en 40.81 dólares. Los últimos indicadores y reportes sobre la actividad económica global, sobre todo de Estados Unidos, han resultado peor de lo esperado, lo que aumentó la preocupación sobre la profundidad de la recesión. Podría durar dos años la recesión: BID El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, dijo ayer al diario colombiano El Tiempo que la recesión mundial, arrastrada por la crisis que comenzó en Estados Unidos, podría durar dos años. En entrevista que publicó el domingo la edición digital del periódico, Moreno aseguró que "estamos ante la primera crisis financiera de la era global", que podría durar dos años por la recesión de los grandes motores de la economía mundial. Advirtió que, como consecuencia de la crisis internacional que golpea con fuerza a la Unión Europa (UE) y Asia, el próximo año el crecimiento latinoamericano debería situarse en torno a 2.5 por ciento. Según Moreno, la recesión mundial "es grande" y ya se está trasladando al sector real de la economía, como se percibe en Estados Unidos, donde ya empezó a aumentar el desempleo. Se derrumba el mercado de deuda en el mundo Ari Audi La contratación en los mercados internacionales de derivados se redujo durante el tercer trimestre de 2008, con un volumen total de transacciones medido por importes especulativos que pasó de 600 billones de dólares en el segundo trimestre a 542 billones en el tercero. En su Informe Trimestral correspondiente a diciembre, el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés), con sede en Basilea, Suiza, reportó que esta disminución representa una variación de 9.67 por ciento. Gran parte de esta contracción ocurrió en el segmento de derivados sobre tasas de interés a corto plazo, retrayéndose también, aunque ligeramente, el volumen negociado en derivados sobre tasas de interés a largo plazo, pero en cambio aumentó el de derivados sobre índices bursátiles y divisas. Erogará Sagarpa 50% del presupuesto en 4 meses: Cárdenas (Oved Contreras / Finsat) BOCA DEL RÍO, Ver., 7 de diciembre.- A fin de contrarrestar los efectos de la crisis financiera mundial, el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, anunció que se tiene lista una estrategia para agilizar la entrega de subsidios a los principales rubros que se verían afectados. La dependencia "pondrá en marcha un plan para que en los primeros 120 días del próximo año se hayan entregado cerca de 27 mil millones de pesos, que representan la mitad" de su gasto en "apoyos a las actividades productivas, en los sectores agropecuarios con más riesgos de afectaciones por la crisis". En el marco de la entrega de tres mil 370 millones de pesos del Programa de Estímulos a la Ganadería (Progan), el funcionario federal confió en que el sector agropecuario será de los menos afectados con los vaivenes de la economía mundial. La crisis disparará pobreza y desempleo en AL: Cepal SANTIAGO DE CHILE.- La crisis económica y financiera mundial podría incrementar el número de los pobres y el desempleo femenino en América Latina y el Caribe, advierte un análisis de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). La 42 reunión de la mesa directiva de la Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe, que sesionó aquí la semana pasada, reiteró que un 15 por ciento de alza de precios en los alimentos repercutirá en que 15 millones de personas más se sumen a las filas de la pobreza. Aunque los precios de los productos básicos disminuyen, "aún pueden quedar en niveles relativamente elevados", señala un documento de la Cepal. La Conferencia Regional, dependiente de la Cepal, agrupa a los responsables de la situación de las mujeres y de las políticas que buscan la equidad de género. Barata de petróleo en mercados internacionales; pierde el WTI 52.1 por ciento anual Marvella Colín / Rocío Martínez Escenario adverso para las finanzas públicas; la mezcla mexicana retrocede 60.26% en el año. En las próximas semanas el petróleo seguirá siendo el activo que más llamará la atención en los mercados mundiales, no únicamente por ser un termómetro de la debilidad económica mundial, sino por su fuerte tendencia a la baja. El principal precio de referencia internacional, el West Texas Intermediate (WTI), cerró el viernes en 40.81 dólares por barril, con lo cual suma un desplome de 72.3 por ciento respecto de su valor máximo de 147.27 dólares alcanzado el 11 de julio del presente año. En términos anuales, la cotización ya acumula una caída de 52.1 por ciento, de acuerdo con cifras de Bloomberg. Alarmante desempleo en Estados Unidos: dos millones en 2008 La economía de Estados Unidos se enfila a perder más de dos millones de empleos en 2008, pues desaparecieron 1.91 millones en los primeros 11 meses del año, encendiendo aún más la alerta de que se avecina la mayor recesión estadounidense desde la posguerra. El Departamento de Trabajo informó el viernes a primera hora que las empresas eliminaron 533 mil empleos en noviembre, el mayor número mensual desde 1974, para llevar la tasa de desempleo a 6.7 por ciento, el

nivel más alto desde 1993, y dos décimas más de lo registrado en octubre. Los analistas -quienes esperaban la eliminación de 350 mil empleos en noviembre- anticipan que el desplome del mercado laboral puede forzar al presidente electo, Barack Obama, a acelerar un paquete de estímulo fiscal incluso mayor que el previsto, de alrededor de 700 mil millones de dólares. El Reforma Aconsejan invertir la indemnización Mónica Ramírez (8 diciembre 2008).- En épocas de vulnerabilidad económica, perder el empleo parece una catástrofe, pero si usted recibió una indemnización, especialistas aconsejan aprovechar ese dinero de manera racional, ya sea invirtiéndolo y/o emprendiendo un negocio. Según la Ley Federal del Trabajo, la indemnización legal por despido es igual a 3 meses del salario más 20 días de sueldo por año laborado. Norman Wulf, experta en finanzas personales de la Facultad de Contaduría y Administración de la UNAM, indicó que si la persona que recibe la indemnización no tiene aversión al riesgo puede emprender un negocio con una parte de los recursos, siempre que esté dispuesto a elaborar un plan de negocio. Niega SHCP recesión en economía mexicana (8 diciembre 2008).- Para los especialistas, una recesión se tiene cuando se registran dos o más trimestres de crecimiento económico negativo de manera consecutiva, algo que no ha sucedido aún en EU desde la década pasada ni en México desde 2001, sostuvo la SHCP. Bajo esta definición convencional, precisa la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), México ha registrado cinco períodos recesivos en los últimos 28 años, de los cuales el más fuerte, aunque no el más prolongado, fue en 1995, y el más reciente se vivió en 2001. En el Informe Semanal de su Vocería, refiere que hace unos días la Oficina Nacional de Investigación Económica (NBER, por sus siglas en inglés) en Estados Unidos anunció que el último periodo recesivo de esa economía inició en diciembre de 2007. Piden dólares y sube deuda en pesos Ernesto Sarabia (8 diciembre 2008).- En el tercer trimestre de 2008, antes de la fuerte depreciación del peso frente a la divisa estadounidense, el sector privado no bancario tomó deuda en el exterior por 3 mil 359 millones de dólares, el mayor monto en la historia para un periodo similar, revelan datos del Banco de México. Según datos del Banco Central, en dólares esa cantidad resultó 38 por ciento superior a la reportada en el mismo periodo del año previo. De igual forma, esa toma de deuda de las empresas en el periodo sufrió un fuerte incremento en moneda local. Descuentan créditos fiscales Dayna Meré IXTAPAN DE LA SAL.- A partir del próximo año, la Secretaría de Hacienda gozará de la atribución de cobrarse los créditos fiscales que tengan los estados por el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR) de sus trabajadores, con las participaciones que reciben de la Federación. Así lo señala el decreto por el que la Hacienda otorga diversos beneficios fiscales en materia del ISR, de derechos y de aprovechamientos, publicado el viernes pasado. José Antonio González Anaya, jefe de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de la dependencia, explicó a los secretarios de Finanzas de los Estados, que a cambio recibirán la condonación de los adeudos fiscales que tengan anteriores a 2008. Las multinacionales buscan la mejor forma de conquistar a los más pobres de Latinoamérica Antonio Regalado (8 diciembre 2008).- Durante presentaciones en las oficinas de la agencia de publicidad Mc-Cann Worldgroup en Bogotá, los empleados han empezado a soltar pollos para que busquen y picoteen entre los pies de sus clientes. En Ciudad de México, la agencia de publicidad contrató a un vendedor para que instalara estantes con papas fritas y transformara la sala de conferencias en una tienda de barrio. La semana pasada, el almuerzo con un cliente consistió en tacos servidos sobre un mantel de plástico. El propósito de estos ejercicios es educar a las compañías sobre el estilo de vida del consumidor de bajos ingresos de América Latina. Ejecutivos de McCann, propiedad de Interpublic Group, dijeron esta semana que planean lanzar una división, llamada Barrio, especializada en vender productos para las clases menos acaudaladas desde México a Chile. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/32116.html> Los bancos peligran por alto desempleo Romina Román El avance en la crisis económica pone en riesgo las finanzas de las instituciones bancarias en el país, donde el desempleo será un gran obstáculo a vencer. Marco Carrera, director de estudios de mercado de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef), comentó en entrevista que “uno de los grandes riesgos en la cartera vencida es el aumento en el desempleo”. Incluso, afirmó que, independientemente de la crisis actual, sí se prevé un crecimiento en el índice de morosidad. Postura que también compartió Enrique Zorrilla, director general de Banamex, quien comentó que el avance en los niveles de desocupación “gravitan” sobre el comportamiento de la cartera vencida — la falta de pago de créditos— y la vuelve más vulnerable en el futuro cercano.

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/93086.html> Por crisis, trabajarán 8 mil 271 jóvenes Sara Pantoja En esta temporada decembrina, 8 mil 271 jóvenes de entre 14 y 15 años trabajarán como empacadores en tiendas de autoservicio para ayudar al ingreso familiar frente a la crisis. La Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo (STyFE) informó que previo al inicio de la temporada, la Dirección General de Trabajo y Previsión Social (DGTPS) otorgó más de 8 mil permisos para laborar como cerillos, con base en la Ley Federal del Trabajo. De acuerdo con la dependencia, en este año se elaboraron mil 236 cambios o permutas de empacadores hacia otras tiendas de autoservicio, lo que les permitió tener su centro laboral más cercano a su domicilio o al sitio donde trabajan sus papás. El permiso de trabajo sirve para constatar que quienes quieran trabajar cuenten ya con la edad mínima para hacerlo, y que tienen el aval o la autorización de los padres o tutores, de acuerdo con lo establecido en la legislación laboral mexicana.

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/93088.html> Advierten caída en remesas Emilio Fernández/Corresponsal NEZAHUALCÓYOTL, Méx.— Durante 2007 se redujeron las remesas que enviaron trabajadores migrantes a sus familias. De acuerdo con una encuesta financiada por el Banco Interamericano de Desarrollo, en 2006, 71% de los mexicanos en Estados Unidos mandó dinero; en tanto, el año pasado el porcentaje bajó a 64%. Carlos Enrique Tapia, miembro del Centro de Investigación y Desarrollo del Estado de Michoacán, consideró que diversos factores intervienen en este decremento, particularmente negativo para México, con respecto a otros países latinoamericanos y caribeños. El investigador señaló que las causas más significativas son la recesión de la economía de Estados Unidos; así como la política migratoria de ese país, con nuevas leyes locales, muros virtuales y físicos. Todo ello se suma al creciente clima local antiinmigrante, tasas de desempleo que afectan sobre todo a los indocumentados, y la crisis de las hipotecas, entre otros factores. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68038.html> México, limitado a producir maquila Manuel Lombera Martínez La reducción de aranceles a la importación condenará a México a generar exportaciones de bajo valor

agregado, consideró Arnulfo Gómez, investigador de Comercio Internacional de la Universidad Anáhuac. La Secretaría de Economía elabora un plan para analizar la reducción arancelaria de un universo de 150 mil fracciones, cuya eliminación se estudia. De concretarse este proyecto "cada día seremos más maquiladores sin que logremos aprovechar este sistema (la reducción de aranceles) en la dimensión que estaba prevista cuando se firmó el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), y a través del cual se quería fortalecer el sistema de producción transfronterizo", dijo Gómez. El investigador expuso que, con la reducción arancelaria, la Secretaría de Economía lleva a cabo un esquema de improvisación y simulación". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68039.html> Ven débil al sector bursátil mexicano Ricardo Jiménez y Romina Román El mercado de valores de México llega a su 19 convención con signos de debilitamiento y pérdidas significativas en algunas emisoras, coincidieron analistas del medio financiero. El director de análisis de mercado de capitales de Metanálisis, Gerardo Copca, comentó que a raíz de la crisis financiera y económica mundial, el mercado de valores mexicano muestra cierta debilidad por las pérdidas registradas, sobre todo en las emisoras de los sectores de vivienda, extractivas y construcción, en especial de empresas que realizaron operaciones con derivados. Sin embargo, el analista bursátil dijo que la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en estos momentos sería una buena alternativa de inversión, ahora que el mercado ofrece acciones baratas y existe solidez financiera en las empresas que cotizan en bolsa. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68040.html> Los inversionistas migran a fondos de renta fija: analistas Ricardo Jiménez Los fondos de inversión son impactados por la volatilidad mundial de los mercados financieros; sin embargo en estos momentos los inversionistas están migrando a inversiones más seguras como los fondos de renta fija, coincidieron expertos del medio financiero. Los fondos de inversión con composición total de valores gubernamentales actualmente están pagando un rendimiento anualizado promedio de 5.80%, pero los fondos líquidos llamados "agresivos", cuya composición es una parte de papeles del gobierno y privado, ofrecen ganancia de 3.8% a tasa anualizada. Por su parte, los fondos de inversión con cartera de bonos gubernamentales de largo plazo otorgan una tasa anual de 3.0%, aunque en los últimos meses reportan minusvalías de de 10.0%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68041.html> Inflación subyacente de 5.5% en noviembre Ixel Yutzil González Esta semana se dará a conocer en México la inflación de noviembre; el consenso de analistas económicos estima que el indicador subyacente alcanzará una tasa anual de 5.50%, consecuencia de alzas en los precios de los alimentos. En octubre, la tasa fue de 5.33% Por su parte, la inflación general registraría una variación mensual de 0.98%, que llevaría a la anual a una tasa de 6.07% De acuerdo con analistas de BBVA-Bancomer, es probable que continúen las presiones en lo que queda del año en los componentes de servicios y vivienda de la inflación subyacente, debido a la acumulación de choques de oferta y de factores estacionales. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/08/bancos-deben-prestar-tasas-interes-razonables-almunia> Bancos deben prestar a tasas de interés razonables: Almunia Los bancos europeos deben comenzar pronto a prestar a las compañías y a los ciudadanos a tasas de interés razonables o los gobiernos tendrán que endurecer las condiciones por las que les inyectan capital, dijo el comisario de asuntos económicos de la Unión Europea. "Necesitamos poner presión en los bancos para que continúen prestando a tasas razonables, esto es lo que las inyecciones de capital y las garantías estatales pretendían lograr", dijo Joaquín Almunia en una conferencia. "Si eso no ocurre, y ocurre pronto, podría ser necesario reforzar las condiciones vinculadas a ciertos tipos de préstamos o intervención gubernamental", expresó. El funcionario agregó: "No podemos arriesgarnos a un credit crunch (racionamiento de crédito) que agrave la recesión económica". <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/08/bancos-deben-ampliar-su-vision-contra-riesgo-fed> Bancos deben ampliar su visión contra el riesgo: Fed Los bancos deben tener una visión mucho más amplia a medida que buscan superar la actual crisis financiera, y los valores respaldados por hipotecas necesitan ser más simples y mucho más transparentes, dijo el lunes un funcionario de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos. "Los bancos no sólo deben evaluar la capacidad crediticia de las contrapartes y el desempeño sobre una base individual, sino que también necesitan evaluar la capacidad crediticia de la contraparte en una base colectiva", dijo el gobernador de la Fed Randall Kroszner, en comentarios para pronunciar en una conferencia sobre administración del riesgo en Ginebra. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/07/sube-riesgo-pais-mexico> Sube riesgo país de México El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P.Morgan, se ubicó este viernes en 453 puntos base, 10 puntos base por arriba del nivel reportado el 28 de noviembre pasado. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se incrementó 127 y 34 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en mil 849 y 523 puntos base, en ese orden, en el mismo periodo, según información de la Secretaría de Hacienda. El riesgo país es un indicador sobre las posibilidades de un país emergente de incumplir en los términos acordados con el pago de su deuda externa, ya sea al capital o sus intereses. En cuanto más crece el nivel del riesgo país de una nación determinada, mayor es la probabilidad de que la misma ingrese en moratoria de pagos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/05/bid-dara-recursos-mexico-mas-us2500-millones> BID dará recursos a México por más de US2,500 millones El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) apoyará a México con recursos superiores a los 2,500 millones de dólares en el primer semestre del 2009, a fin de que pueda continuar con su desarrollo sostenido. En representante del BID en México, Ellis Juan, destacó que tan sólo en el rubro de acciones vinculadas para revertir el cambio climático, el techo financiero será superior a los 600 millones de dólares, monto que también incluye generación de energías renovables y de biocombustibles. Añadió que México lidera uno de los llamados internacionales más importantes a favor de este tipo de temas, aunque las inversiones tendrán un efecto de mediano a largo plazo, pero para ello el BID ofrece recursos financieros, parte de los cuales deberá recibir en unas dos semanas la Secretaría de Hacienda. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2008/12/08/estamos-actuando-frenar-impacto-recesivo-fch> Estamos actuando para frenar "impacto recesivo": FCH El presidente Felipe Calderón aseguró que su gobierno hará todo lo que esté en sus manos para defender el ingreso y el empleo de los mexicanos en esta coyuntura económica de crisis financiera mundial, sin evadir su responsabilidad de tomar decisiones serias y prudentes. "Estamos haciendo y poniendo en práctica todas las acciones que permitan atenuar el impacto recesivo de la

situación económica mundial en el país y no solo utilizaremos los instrumentos que permiten paliar sus efectos como es la política fiscal, sino que buscamos que el efecto del gasto en el gobierno pueda aplicarse en cuanto antes”; manifestó <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/05/mezcla-mexicana-cierra-perdidas-finalizando-us3052> Mezcla mexicana cierra con pérdidas finalizando en US30.52 La mezcla mexicana de petróleo se vendió en 30.52 dólares por barril, 2.40 dólares menos respecto al cierre anterior, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Con el descenso de este día, quinto consecutivo, el crudo bajó en la semana 9.76 dólares, y alcanza su nivel más bajo en el año, con una cotización similar a la que tenía en 2004. La consultora Bursamétrica reportó, a su vez, resultados a la baja en los crudos de referencia en los mercados internacionales, lo que atribuyó a los informes de la pérdida de 533,000 empleos durante noviembre en Estados Unidos, una señal más del deterioro de su economía. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2008/12/05/petroprecios-baja-brent-cierra-londres-us3974> Pétroprecios a la baja, Brent cierra en Londres a US39.74 Los precios del petróleo cerraron nuevamente a la baja en Nueva York, a su menor nivel en cuatro años, dirigiéndose a la barra de los 40 dólares, ya franqueada en Londres, con un descenso acelerado por las cifras de desempleo estadounidenses, que confirman el deterioro de la economía. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en enero terminó en 40.81 dólares, con una baja de 2.86 dólares en relación al cierre del día anterior. Los precios cayeron hasta 40.50 dólares, su nivel más bajo desde diciembre del 2004. En Londres, el barril de Brent del mar franqueó la barra de los 40 dólares, cayendo a 39.74 dólares al cierre, con una pérdida de 2.54 dólares, su piso desde enero de 2005. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/12/08/index.php?section=economia&article=025n1eco> Cierran más de mil firmas en un año; desaparecen 189 mil empleos Erika Duarte En los 12 meses pasados cerraron mil tres empresas, 89 por ciento en la industria de la transformación, el sector que más puestos de trabajo genera en el país y más ha perdido desde octubre de 2007, al rebasar 189 mil plazas canceladas, revelan cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo con los datos del IMSS reportados ante el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el total de patrones dados de alta al décimo mes del año pasado era de 124 mil 717, frente a 123 mil 823 de 2008; es decir, 894 empresas transformadoras suspendieron actividades, mientras el número de desempleados en el rubro alcanza 189 mil 372 en los pasados 12 meses. El sector manufacturero contribuye con una cuarta parte del producto interno bruto (PIB). <http://www.jornada.unam.mx/2008/12/08/index.php?section=economia&article=025n2eco> Pierden \$23 mil millones de su valor las emisiones de deuda corporativa Víctor Cardoso La incertidumbre de inversionistas internacionales, la escasez de crédito en el sistema financiero mundial y el creciente riesgo país de México orillaron a una “recomposición de portafolios” en el mercado bursátil, que provocó la pérdida de valor por unos 23 mil millones de pesos en las emisiones de bonos de deuda corporativa; de 18 mil 542 millones en los emitidos por empresas paraestatales; de 10 mil 934 millones en los certificados bursátiles correspondientes a estados y municipios, mientras que los bonos respaldados por hipotecas perdieron 10 mil 312 millones de su valor, señalan informes de la casa de bolsa Acciones y Valores Banamex. Un reporte de esa casa de bolsa plantea que en la semana del 24 al 31 de octubre “el valor de mercado de deuda corporativa, en sus diferentes segmentos, presentó una recuperación por efecto de las medidas de estabilización y ordenamiento de los mercados, anunciadas por las autoridades financieras y por la banca de desarrollo. Sin embargo, la persistencia en el deterioro de los indicadores económicos de Estados Unidos, el temor de un colapso en el sistema financiero internacional y la incertidumbre sobre la magnitud de la recesión económica que se avecina continúan motivando la recomposición de portafolios en favor de instrumentos gubernamentales de corto plazo tanto en México como en Estados Unidos, por lo que resulta muy difícil anticipar la pronta recuperación del mercado”; <http://www.jornada.unam.mx/2008/12/08/index.php?section=economia&article=026n1eco> Productos de consumo popular escapan del bolsillo de la mayoría de la gente Susana González G. Lejos de escapar de la escalada inflacionaria, las vísceras, el atún y los embutidos, alimentos que la población opta por comprar al resultarles inaccesible el precio de la carne, reportan incrementos que llegan a triplicar e incluso cuadruplicar la inflación anual de 6.18 por ciento registrada hasta noviembre pasado. Una situación similar presentan algunos productos para la higiene personal y la limpieza del hogar, mientras que otros que registran aumentos por debajo de la inflación general alcanzan precios superiores al salario mínimo, como es el caso de los paquetes de pañales y papel higiénico, revelan reportes del Banco de México (BdeM), de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) y de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). <http://www.jornada.unam.mx/2008/12/08/index.php?section=economia&article=027n1eco> Elevar el gasto público para paliar la crisis, pide el CEESP Erika Duarte El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que 2009 será un año difícil para el país, con pocas opciones para estimular el crecimiento y mejorar el nivel de vida de la población. Por ello, pidió al gobierno federal impulsar la economía por medio del gasto público, pues señaló que los demás componentes que contribuyen al producto interno bruto (PIB) —consumo, inversión y el sector externo— se verán mermados por la desaceleración de la economía, que, dijo, podría agudizarse si no se toman las precauciones debidas. “Dada la debilidad de la economía mundial, las expectativas para nuestro país siguen siendo cada vez más pesimistas, tanto por los especialistas en el sector privado como por los consumidores”; Ante el inminente impacto de la crisis estadounidense, los especialistas ajustaron a la baja su expectativa de crecimiento del PIB para este año de 1.96 por ciento a 1.8, mientras que para 2009 la corrección fue mayor, puesto que se redujo de 0.99 por ciento a 0.38, “lo que refleja los efectos más fuertes están por venir”; advirtió el CEESP.